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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Revisará el Congreso estos 3 rubros para estudiar el Presupuesto de 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/revisara-el-congreso-estos-3-rubros-para-estudiar-
el-presupuesto-de-2024/ 
La revisión de las obras multianuales, del comportamiento de las participaciones federales 
y la justificación del gasto, son los insumos sobre los que iniciará la revisión del proyecto 
de presupuesto de ingresos y del gasto para 2024, afirmó el presidente de las comisiones 
unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública, 
Marco Polo Aguirre. Señaló que para este año fue aprobado por el Congreso del Estado el 
programa de obras multianuales con una inversión de hasta nueve mil millones de pesos y 
es necesario conocer cuánto se ha ejercido, en qué obras y cuánto se etiquetó en el 
presupuesto 2024 para empezar a pagar estas obras. También se tendrá que revisar que 
realmente cuadren los ingresos con los egresos, porque este año hubo recortes en las 
participaciones federales y no se conoce con certeza cuánto dejó de ingresar al Estado o 
si se logró compensar, así como la previsión para el próximo, ya que, hasta el momento, lo 
único seguro es que no tendrán un comportamiento al alza y se debe tener cautela.  
 
Diputados michoacanos iniciarán el martes el análisis del presupuesto 2024 
https://postdata.news/diputados-michoacanos-iniciaran-el-martes-el-analisis-del-
presupuesto-2024/ 
Con miras a iniciar el análisis de la propuesta de paquete fiscal para 2024, presidentes de 
las comisiones de Presupuesto y Hacienda en el Congreso de Michoacán, convocaron a 
reunión de trabajo al secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García y 
al presidente del Instituto Electoral de Michoacán, Ignacio Hurtado Gómez. El encuentro de 
trabajo se realizará el próximo martes 28 de noviembre, pero los funcionarios se 
presentarán por separado. En el caso del responsable de las Finanzas, está citado a las 
9:00 horas y el árbitro electoral a las 11:00 del mismo día. Previo a recibir el paquete fiscal, 
el presidente de la comisión de Presupuesto, Marco Polo Aguirre Chávez anticipó que entre 
los temas de mayor interés para los legisladores se encuentra la obra pública multianual y 
los argumentos para determinar los aumentos o recortes al presupuesto de las 
dependencias. 
 
Solicita gobierno de Michoacán ampliar 2 mil 500 mdp el financiamiento bancario 
para obra pública 
https://postdata.news/solicita-gobierno-de-michoacan-ampliar-2-mil-500-mdp-el-
financiamiento-bancario-para-obra-publica/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/solicita-ramirez-bedolla-2-mil-500-
millones-de-pesos-mas-para-obra-multianual/ 
El gobierno de Michoacán incluyó en la iniciativa de Presupuesto de Egresos del 2024, un 
nuevo monto de recursos para contratar obra multianual, ahora por 2 mil 500 millones de 
pesos, que se refiere a deuda que deben contratar particulares con instituciones bancarias 
para ejecutar proyectos de infraestructura pública, lo que evita que el Ejecutivo estatal la 
contrate de manera directa. En el documento que se entregó a los legisladores el pasado 
21 de noviembre, el artículo 57 señala que: “De manera adicional a los recursos autorizados 
en el artículo 54 del Decreto que Contiene el Presupuesto de Egresos del Gobierno del 
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Estado de Michoacán de Ocampo del Ejercicio Fiscal 2023, se autoriza un Presupuesto 
multianual para contratar obra pública, por un importe de $2,560´000,000.00”. Con ello se 
establece que el endeudamiento es adicional a los 9 mil millones que ya autorizó el 
Congreso local para este año, pero como ocurrió en la iniciativa que se aprobó para el 2023, 
no se precisa el destino que tendrán los recursos que se solicitan para el 2024. 
 
Buscará STASPLE basificar a 20 trabajadores del Congreso de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/buscar%C3%A1-stasple-basificar-a-20-
trabajadores-del-congreso-de-michoac%C3%A1n 
El Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE) buscará 
la basificación de un grupo de 20 empleados, informó el líder sindical, Rogelio Andrade 
Vargas. Al reconocer que en 2022 se basificaron a 14 personas -ocho de ellas en la 
Auditoría Superior de Michoacán-, mientras que en este 2023 se sindicalizaron a 25 
colaboradores, el líder del gremio adelantó que desde el STASPLE se presionará en las 
negociaciones para conseguir la basificación de al menos 20 empleados, mientras que, por 
parte de los diputados, mencionó, existe la negativa de transitar a esta condición laboral 
hacia sus trabajadores. Al Congreso le tocarían otras 10, pero al parecer están cerrados a 
que no quieren que existan basificaciones, es un tema de ellos, pero yo sí voy a presionar 
para que se pueda ayudar a nuestros compañeros, porque sí hay una diferencia salarial 
entre un trabajador sindicalizado, con un prestador de servicio". 
 
Por prejuicios no ha pasado despenalización del aborto: Óscar Escobar  
https://www.quadratin.com.mx/politica/por-prejuicios-no-ha-pasado-despenalizacion-del-
aborto-oscar-escobar/ 
La reforma al Código Penal del estado para despenalizar el aborto no ha pasado por 
“prejuicios” y la negativa de los legisladores a, “respetar los derechos de las mujeres”, 
sostuvo el diputado de Movimiento Ciudadano, Óscar Escobar Ledesma, quien lamentó que 
a pesar de ser la mayoría en el Congreso mujeres todavía no se vote. Explicó ante las 
cámaras de Quadratín que esta, como otras reformas pendientes, están atoradas en las 
comisiones, principal obstáculo para que la despenalización sea una realidad, porque 
además están rezagados, la Suprema Corte de Justicia de la Nación ya lo ordenó. 
 Óscar Escobar Ledesma declaró, “la reforma está parada por la Comisión, pero en 
particular por los prejuicios, porque no se quiere pensar hacia delante y el futuro; porque no 
se quiere respetar los derechos a las mujeres”.  
 
Pide Daniela de los Santos priorizar al deporte michoacano  
https://www.quadratin.com.mx/Deportes/pide-daniela-de-los-santos-priorizar-al-deporte-
michoacano/ 
Con un llamado a priorizar el presupuesto en el deporte entre sus compañeros en la 75 
Legislatura, la diputada Daniela de los Santos, puso en marcha la segunda edición del 
Campeonato Estatal de Ajedrez Michoacán 2023, en el que se cuenta con la participación 
de 260 trebejistas del interior del estado. En su papel de promotora del deporte ciencia en 
la entidad, la representante popular del PRI, por el Distrito 10 de Morelia, se dijo preocupada 
por la falta de interés que se tiene de parte de las autoridades hacia la comunidad deportiva, 
especialmente de los integrantes de la Comisión de Jóvenes y Deporte en el Congreso del 
Estado, precedida por el panista David Cortés, quién desde su toma de posesión, no ha 
realizado pronunciamiento alguno. “Yo fui deportista y conocí la angustia que se vive al 
competir fuera del estado o del país. El presupuesto siempre ha sido raquítico, por lo que 
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he empujado para que se incremente pero pareciera que no le dan la importancia que le 
merece cuando sabemos que el deporte es prevención, es algo que ayuda a mantener 
sanos y alejados de malas actividades a los jóvenes”.   
 
Sin prosperar, múltiples iniciativas para gravar servicios de hospedaje  
https://www.quadratin.com.mx/principal/sin-prosperar-multiples-iniciativas-para-gravar-
servicios-de-hospedaje/ 
Son múltiples las iniciativas de ley presentadas desde la pasada legislatura por diputados 
de diversos partidos políticos, para gravar los servicios de hospedaje que se ofrecen a 
través de plataformas digitales y ninguna ha prosperado. Sin embargo, a partir del próximo 
año ya podrían empezar a pagar el impuesto sobre el hospedaje, al menos los afiliados a 
Airbnb, empresa trasnacional con la que las secretarías de Turismo y Finanzas y 
Administración ya firmaron un memorándum de entendimiento. El acuerdo tiene la finalidad 
de obtener información de sus usuarios y definir el mecanismo por el que la plataforma va 
a retener el impuesto a los prestadores de servicios de alojamiento y enterarlo a la 
Secretaría de Finanzas y Administración. 
 
Boletines: 
 
Celebra diputada Erendira Isauro suma del Congreso de Michoacán a iniciativa 
“Buzón Naranja” 
Tras celebrar y reconocer la voluntad del Congreso de Michoacán, para colocar un buzón 
naranja, pero además poner en marcha el protocolo para prevenir y atender los actos de 
violencia de género en la modalidad hostigamiento y acoso sexual; la diputada local por el 
Distrito 05 de Paracho, Erendira Isauro Hernández, destacó el paso que dio la 75 
Legislatura de la que forma parte y exhorto a más instituciones a sumarse a esta tarea en 
el combate de la impunidad de servidores públicos que puedan incurrir en estas prácticas. 
Al asistir a la instalación del protocolo, la legisladora, enfatizó que en el mes naranja y a un 
par de días de que se conmemore el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia 
contra las Mujeres, este 25 de noviembre, es necesario fortalecer las acciones 
encaminadas a fomentar la denuncia en contra de aquellos actos de violencia contra las 
personas en el espacio público. 
 
Juan Carlos Barragán apoya instalación de Buzón Naranja en el Congreso del Estado 
Al instalarse el Buzón Naranja en el Congreso del Estado, el diputado Juan Carlos Barragán 
Vélez reconoció que la lucha contra la violencia de género, no es una lucha de las mujeres, 
es una lucha en la que debe participar toda la sociedad. Los Buzones Naranja, dijo el 
legislador,  han sido implementados para la recepción de denuncias contra las y los 
servidores públicos que cometan violencia de género, discriminación, acoso u 
hostigamiento. 
 
En Acción Nacional, defenderemos la democracia como la mejor forma de gobierno: 
Andrea Villanueva 
La mejor forma de gobierno es una democracia viva, en donde se siga garantizando la plena 
y efectiva participación de la ciudadanía como agentes de cambio, por ello, la diputada del 
Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, aseguró que para el presupuesto 2024, 
será su prioridad garantizar recursos suficientes para que el Instituto Electoral de 
Michoacán opere con efectividad en el próximo proceso electoral. Lo anterior en el marco 
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de su participación en la Plenaria Nacional de Diputados locales del PAN, en donde se 
reafirmaron los valores de Acción Nacional como una institución que ponderará siempre la 
participación activa de los ciudadanos para garantizar la mejor gobernabilidad del país. 
 
Inaugura Daniela de los Santos el Campeonato Estatal de Ajedrez 
Con entusiasmo y gran participación, arrancó la segunda edición del Campeonato Estatal 
de Ajedrez en el Congreso del Estado de Michoacán. La inauguración contó con la 
presencia de la diputada local Daniela de los Santos, el niño campeón michoacano Emilio 
Campillo Soto y Armando Elías González, presidente de la Asociación Nacional de Ajedrez 
con Propósito y de la Asociación Michoacana de Ajedrez. Durante el evento, la diputada De 
los Santos dio la bienvenida a las niñas, niños y jóvenes participantes, destacando los 
beneficios mentales y académicos que brinda la práctica del ajedrez. Subrayó que este 
deporte no solo proporciona diversión sino que también contribuye al desarrollo mental, la 
concentración y el rendimiento escolar. 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Busca Julieta García la candidatura a la presidencia municipal de Lázaro 
Cárdenas 
https://primeraplana.mx/archivos/961619 
https://pcmnoticias.mx/2023/11/26/con-vision-de-un-mejor-municipio-julieta-garcia-se-
registra-en-proceso-interno-a-la-presidencia-de-lazaro-cardenas/ 
https://metapolitica.news/2023/11/26/julieta-garcia-se-registra-ante-morena-en-proceso-
interno-a-la-presidencia-de-lazaro-cardenas/ 
Motivada por sectores ciudadanos, la diputada local del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), Julieta García Zepeda, se registró en el proceso interno de su partido, 
buscando encabezar la candidatura por la presidencia municipal de Lázaro Cárdenas. Para 
esta nueva etapa, la fundadora de Morena recordó sus orígenes como luchadora social y, 
gracias a ello, dijo, la ciudadanía de Lázaro Cárdenas la impulsó a participar en el 
procedimiento del partido guinda. 
 
Samuel García compite para perder y hacer ganar a otros: Daniela de Los Santos 
https://moreliactiva.com/samuel-garcia-compite-para-perder-y-hacer-ganar-a-otros-
daniela-de-los-santos/ 
 El precandidato a la presidencia de la República por Movimiento Ciudadano, Samuel 
García, solamente compite para perder, por lo que ha entrado a la contienda solamente 
hacer ganar a otro proyecto político. Ello lo señaló la diputada del PRI y presidenta del 
Comité de Comunicación Social del Congreso del Estado, Daniela de Los Santos Torres, 
quien de este modo fijo postura sobre los aspirantes nacionales a la Presidencia de la 
República. 
 
Guste o no, el PRD lidera en Michoacán: Adriana Hernández  
https://www.quadratin.com.mx/politica/guste-o-no-el-prd-lidera-en-michoacan-adriana-
hernandez/ 
A nadie debe sorprender que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se quedara con 
pocos espacios para postular candidatos al Congreso de la Unión, al conformarse la 
coalición Fuerza y Corazón por México, afirmó la diputada Adriana Hernández. “Es algo que 
se podía esperar en la lógica de que el PRD, guste o no, todavía tiene un liderazgo en el 
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estado, Silvano acaba de ser gobernador, el PRD acaba de tener la gubernatura en el 
estado, era lógico; aunque todos los partidos aspiraran a encabezar las fórmulas, las cuales 
dependían de los acuerdos nacionales. 
 
Invita Hernández Peña a michocanos a ser parte de los revolucionarios 
https://indiciomich.com/invita-hernandez-pena-a-michocanos-a-ser-parte-de-los-
revolucionarios/ 
El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, 
invita a las y los michoacanos a ser parte de los revolucionarios en la entidad y fortalecer el 
Padrón de Militantes Priístas en todo el país. Lo anterior en el marco de la Segunda Jornada 
Nacional de Afiliación, la cual inició este 24 de noviembre y concluirá el 26 del mismo mes. 
Esta iniciativa tiene como objetivo abrir las puertas a aquellos ciudadanos que deseen 
contribuir a recuperar el rumbo de México. 
 
Militancia petista refrendará apoyo a Claudia Sheimbaum en visita a Michoacán: 
Reginaldo Sandoval 
https://indiciomich.com/militancia-petista-refrendara-apoyo-a-claudia-sheimbaum-en-visita-
a-michoacan-reginaldo-sandoval/ 
Militantes y simpatizantes del Partido del Trabajo en Michoacán, se preparan para 
acompañar en los municipios de Pátzcuaro y Zacapu, a la precandidata única, Claudia 
Sheimbaum, quien estará el próximo 30 de noviembre en las plazas públicas de las sedes 
mencionadas, así lo dijo el Comisionado Político Nacional, Reginaldo Sandoval Flores. 
Mencionó que mujeres y hombres petistas, así como la ciudadanía en general, estarán 
presentes por verdadera convicción de la propuesta que representa Sheimbaum Pardo, ya 
que su visión es coincidente con el trabajo realizado por nuestro presidente. 
 
Alcanza PRD 57 candidaturas para diputaciones federales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/alcanza-prd-57-candidaturas-para-diputaciones-
federales/ 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) alcanzó 57 candidaturas para diputados 
federales en la negociación con el Frente Amplio, informó el dirigente estatal del PRD, 
Octavio Ocampo. Además, dijo que por su cuenta el Partido del Sol Azteca irá solo en 50 
distritos más, con candidatos propios. En el caso de Michoacán, recordó que al PRD le 
tocaron cuatro distritos, donde hay condiciones reales de triunfo.  
 
Luis Navarro se registró para coordinar los Comités de Defensa de 4T en Morelia 
https://postdata.news/luis-navarro-se-registro-para-coordinar-los-comites-de-defensa-de-
4t-en-morelia/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/luis-navarro-se-registra-para-coordinar-
comit%C3%A9s-de-defensa-de-la-cuarta-transformaci%C3%B3n-en-morelia 
Este domingo, Luis Navarro se registró en Morena con la intención de coordinar, en Morelia, 
los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. Tras registrarse vía digital, desde su 
casa, en presencia de su familia, declaró que se siente feliz y orgulloso de hacer algo por 
Morelia y contribuir, desde la trinchera que le corresponde, a su restauración, desarrollo y 
engrandecimiento, sueño que concibió desde la infancia. 
 
No es tiempo de estar divididos, es momento de la unidad: Octavio Ocampo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-es-tiempo-de-estar-divididos-es-momento-de-la-
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unidad-octavio-ocampo/ 
En gira de trabajo en el municipio de Lázaro Cárdenas, el dirigente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo, resaltó que no es el tiempo de estar 
divididos, es el momento de promover la unidad. “Aquí en Lázaro Cárdenas está 
comprobado que cuando el perredismo va unido ganamos cualquier elección, pero cuando 
vamos divididos perdemos. Y hoy, por encima de cualquier interés partidario o personal 
tiene que estar el interés superior que es el bien común de la gente de Lázaro Cárdenas”, 
expresó Ocampo.  
 
Morena, sin rival en elecciones de 2024: Torres Piña 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/morena-sin-rival-en-elecciones-de-2024-
torres-pina/ 
https://moreliactiva.com/morena-sin-rival-en-elecciones-de-2024-torres-pina/ 
https://moreliactiva.com/morena-sin-rival-en-elecciones-de-2024-torres-pina/ 
Morena avanza a paso firme rumbo a las próximas elecciones y con un amplio respaldo del 
electorado, así se muestra en los últimos estudios de opinión realizados tanto a nivel federal 
como local, cuyos resultados posicionan al partido guinda y sus aspirantes con más del 50 
por ciento de ventaja, destacó el promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta 
Transformación en Michoacán, Carlos Torres Piña. En conferencia de prensa desde 
Zamora, refirió que la simpatía que muestra el pueblo en los diferentes municipios por 
Morena se debe a los buenos resultados que ha dado el gobierno que encabeza el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, así como a la confianza que gira en torno a la 
doctora Claudia Sheinbaum para que coordine la consolidación de la 4T a partir del próximo 
año.  
 
MC, caballo de Troya de AMLO, acusa Silvano  
https://www.quadratin.com.mx/politica/mc-caballo-de-troya-de-amlo-acusa-silvano/ 
El exgobernador Silvano Aureoles acusó que Dante Delgado y su franquicia, MC, se 
convirtió en el caballo de Troya del Presidente López Obrador para restar votos al Frente 
Amplio. “Son una bola de traidores, esquiroles que le hacen el trabajo sucio a Morena”, 
arremetió el exmandatario michoacano. Silvano Aureoles encabezó un acto de mujeres 
perredistas en el marco del día internacional contra la violencia hacia la mujer y ahí 
aprovechó para acusar a quienes traicionaron al PRD en Michoacán y se ficharon en 
Movimiento Ciudadano. 
 
Dirigente de MC califica como desesperación los ataques del Frente Amplio 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dirigente-de-mc-califica-como-desesperacion-
los-ataques-del-frente-amplio-11059286.html 
Los distintos ataques vertidos por liderazgos del Frente Amplio por México 
hacia Movimiento Ciudadano, fueron calificados por el dirigente estatal del partido 
naranja, Antonio Carreño Sosa como “desesperación” de los opositores, porque la 
precandidata Xóchitl Gálvez Ruiz “no levanta” en las encuestas ni tampoco genera emoción 
en las calles contrario a Samuel García Sepúlveda. Este sábado en un evento de mujeres, 
el ex gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo acusó que Movimiento Ciudadano es 
el “caballo de Troya” del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), porque 
según el perredista, MC le está haciendo el “trabajo sucio” a los morenistas en el arranque 
de las precampañas.  
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Advierte INE Michoacán consecuencias de violar ley en precampañas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-ine-michoacan-consecuencias-de-violar-
ley-en-precampanas/ 
Con el arranque de las precampañas también inició la fiscalización del Instituto Nacional 
Electoral (INE), y con ello la implementación de una normativa cuya transgresión puede 
salir muy cara a los partidos políticos y precandidatos. Así lo expuso el presidente del 
Consejo Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, quien recordó que las 
precampañas iniciaron hace seis días y se prolongarán hasta el 18 de enero, periodo en 
que los precandidatos deben rendir informes financieros específicos.   
 
Hombres del PRD tienen que ser los impulsores de las mujeres perredistas: Octavio 
Ocampo 
https://metapolitica.news/2023/11/25/hombres-del-prd-tienen-que-ser-los-impulsores-de-
las-mujeres-perredistas-octavio-ocampo/ 
Hoy los hombres en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) tienen que ser 
“impulsores de nuestras compañeras” en el proceso electoral actual, donde ellas “serán las 
grandes protagonistas”, refirió Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del partido del 
sol azteca. Esto lo señaló ante la definición que se dio a nivel nacional de que la primera 
fórmula al Senado, de la coalición con el PRI y el PAN, que encabezará el PRD, será mujer 
quien se postule como candidata.  
 
TEEM declara inexistencia de promoción personalizada de servidores públicos 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/25/teem-declara-inexistencia-de-promocion-
personalizada-de-servidores-publicos/ 
En Sesión Pública el Pleno del Tribunal Electoral del Estado (TEEM), declaró la inexistencia 
de infracciones cometidas por servidores públicos de Michoacán en el supuesto de 
promoción personalizada dentro del Festival Jalo (#JaloFest), esto de acuerdo con el 
proyecto de sentencia del Procedimiento Especial Sancionador identificado con la clave 
TEEM-PES-020/2023. Yurisha Andrade Morales, Magistrada Presidenta del máximo 
Órgano Jurisdiccional en Materia Electoral en Michoacán, Alma Rosa Bahena Villalobos y 
Yolanda Camacho Ochoa, Magistradas, así como el Magistrado Salvador Alejandro Pérez 
Contreras, declararon inexistencia también de la responsabilidad al Partido MORENA por 
culpa in vigilando.   
 
Edil de Pátzcuaro se suma al Partido Verde Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/edil-de-patzcuaro-se-suma-al-partido-verde-
michoacan/ 
https://indiciomich.com/category/espectaculos/ 
El presidente municipal de Pátzcuaro, Julio Arreola Vázquez, se suma a las filas del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, al asegurar que su decisión se tomó 
base al gran compromiso ciudadano de esta fuerza política. Señala un comunicado de 
prensa que, durante el anuncio de su incorporación al PVEM, el presidente municipal 
destacó el compromiso que existe por parte del instituto político con el municipio y lo que 
representa para sus habitantes el mantenerse más cercano al cuidado y protección del 
medio ambiente.  
 
Visitará Samuel García Michoacán el próximo fin de semana: Carlos Herrera  
https://www.quadratin.com.mx/politica/visitara-samuel-garcia-michoacan-el-proximo-fin-
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de-semana-carlos-herrera/ 
El precandidato de Movimiento Ciudadano a la Presidencia de la República, Samuel García 
y su esposa Mariana Rodríguez, van a estar en Michoacán el próximo fin de semana, 
anunció Carlos Herrera Tello, aspirante a senador por ese partido. En entrevista con 
Quadratín el precandidato al Senado, comentó que ya es un hecho que Samuel García y 
Mariana Rodríguez vengan a Morelia y Uruapan el próximo domingo 3 de diciembre.  
 
Se promociona Giulianna Bugarini con programas sobre cáncer de mama  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-promociona-giulianna-bugarini-con-programas-
sobre-cancer-de-mama/ 
En su aspiración a ocupar un escaño en el Senado de la República, Giulianna Bugarini, no 
dudó en utilizar programas gubernamentales para promocionarse en panfletos que se 
distribuyeron este domingo. La experredista no despegó y no le quedó más que cobijarse 
con el trabajo de tierra que lleva meses realizando el exsecretario de Gobierno Carlos 
Torres Piña, como promotor de comités de defensa de la cuarta transformación. 
 
Debemos ser la generación que erradique la violencia a la mujer: Michoacán Primero 
https://metapolitica.news/2023/11/25/debemos-ser-la-generacion-que-erradique-la-
violencia-a-la-mujer-michoacan-primero/ 
“Debemos plantearnos el reto de que ésta sea la última generación de la humanidad en que 
estemos hablando de violencia, de discriminación y de opresión hacia la mitad de la 
humanidad representada por las mujeres. Debemos ser la generación que erradique esas 
atrocidades totalmente”. Así lo expresó el Dirigente Estatal de Michoacán Primero, Antonio 
Plaza Urbina, acompañado de la Secretaria General, Miriam Alarcón Ramos, así como 
militantes y asistentes del Encuentro de Mujeres, llevado a cabo este 25 de noviembre en 
que se conmemora el Día Internacional de Eliminación de la Violencia contra la Mujer. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Obras hídricas y acciones contra la sequía, prioridad en presupuesto 2024: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/26/obras-hidricas-y-acciones-contra-la-sequia-
prioridad-en-presupuesto-2024-bedolla/ 
https://indiciomich.com/obras-hidricas-y-acciones-contra-la-sequia-prioridad-en-
presupuesto-2024-bedolla/ 
https://www.contramuro.com/obras-hidricas-y-acciones-contra-la-sequia-prioridad-en-
presupuesto-2024-bedolla/ 
https://www.changoonga.com/2023/11/26/bedolla-presupuesto-24-prioriza-obras-hidricas-
y-acciones-vs-sequia-de-michoacan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó que dentro del paquete económico para el 
ejercicio fiscal 2024, se propone un aumento del 40.9 por ciento el recurso para obras 
hídricas, infraestructura y acciones contra la sequía en Michoacán. Refirió que como parte 
de la estrategia para resarcir los daños que dejó la escasez de lluvias este año en cultivos 
de temporal y en las principales presas del estado, se proyectaron 598 millones 179 mil 
pesos para la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC).  
 
Gestiona Semigrante intérprete para comunidades indígenas, en citas consulares 
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https://postdata.news/gestiona-semigrante-interprete-para-comunidades-indigenas-en-
citas-consulares/ 
La Secretaría del Migrante (Semigrante) gestionó ante la Embajada de Estados Unidos en 
México que los grupos de las comunidades indígenas que se encuentran en trámite de la 
visa de turista del programa Reencuentro Familiar (Refami), vayan acompañados por 
intérpretes de la lengua purépecha, a fin de dar acompañamiento y los adultos mayores de 
las comunidades de Jarácuaro y Turícuaro, a fin de que puedan comunicarse y atender la 
solicitud en su lengua materna. La titular de la Semigrante, María Teresa Mora Covarrubias, 
resaltó que es de vital importancia que las comunidades indígenas vayan acompañadas por 
los intérpretes de la lengua purépecha, toda vez que muchos adultos mayores no hablan 
español.  
 
Obras de infraestructura en Ciudad Salud con avance del 40%: Sedum 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/obras-de-infraestructura-en-ciudad-
salud-con-avance-del-40-sedum/ 
Las obras que se encuentran en proceso en Ciudad Salud, por parte de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), presentan un avance global del 40 por ciento, 
informó la titular de la institución, Gladyz Butanda Macías Señaló que a la fecha se ha 
avanzado en la rehabilitación del estacionamiento, casetas de vigilancia, movilidad, rejas 
perimetrales y cafetería. De igual forma, reiteró que estas acciones mejorarán el acceso 
para familiares con pacientes en los hospitales, así como la movilidad en la zona para 
personas con discapacidad, a fin de generar un espacio digno para el desplazamiento de 
todas y todos.  
 
Secma invita a dar una correcta disposición final a los aparatos electrónicos 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/25/secma-invita-a-dar-una-correcta-disposicion-
final-a-los-aparatos-electronicos/ 
El secretario de Medio Ambiente, Alejandro Méndez López, invitó a la población a acudir 
este fin de semana a Ciudad Universitaria al 13 Recolectrón, donde podrán llevar aparatos 
electrónicos obsoletos para que tengan una correcta disposición final, y contribuir a la 
economía circular. Durante la ceremonia de inauguración, reconoció a la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) por dar visibilidad a un tema que nos 
incumbe a toda la sociedad como lo es la adecuada disposición final de aparatos eléctricos 
y electrónicos, que son residuos de manejo especial.  
 
Hogar, lugar más frecuente de agresión a mujeres jóvenes  
https://www.quadratin.com.mx/principal/hogar-lugar-mas-frecuente-de-agresion-a-
mujeres-jovenes/ 
En Michoacán los hogares no siempre son seguros para las mujeres, especialmente para 
las menores, son los lugares donde más agresiones sufren, reconoció la secretaria de 
Igualdad Sustantiva y Desarrollo para las Mujeres, Carolina Rangel 
Gracida.  “Lamentablemente el hogar o la casa es donde sigue habiendo más violencia; 
sigue estando a la alza y esta violencia en el hogar sigue normalizada”, declaró la 
funcionaria estatal al ser cuestionada sobre los delitos cometidos dentro del seno familiar 
hacia las mujeres.    
 
Impuestos y tarifas de Gobierno de Michoacán aumentarían 4.5% en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/impuestos-y-tarifas-de-gobierno-de-michoacan-
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aumentarian-4-5-en-2024/ 
Para el 2024, los impuestos y tarifas que cobra la administración pública estatal, tendrán un 
aumento de 4.5 por ciento, de acuerdo con la propuesta de Ley de Ingresos enviada al 
Congreso del Estado. Las cuotas que estén expresadas en Unidad de Medida y 
Actualización, se adecuarán conforme a la inflación determinada por el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI) para 2024, la cual se dará a conocer a principios del 
año 2024.  
 
Trabaja Seimujer en propuesta de reforma para despenalizar el aborto  
https://www.quadratin.com.mx/politica/trabaja-seimujer-en-propuesta-de-reforma-para-
despenalizar-el-aborto/ 
A un día del hallazgo de un feto en las instalaciones de la Terminal de Autobuses de Morelia, 
Carolina Rangel Gracida, secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo para las Mujeres, 
aseguró que ya tienen lista la propuesta de reforma para despenalizar el aborto en 
Michoacán, reforma que también armoniza a Michoacán con la norma sanitaria 046. La 
titular de la dependencia explicó ante las cámaras de Quadratín que las y los diputados, le 
deben eso a Michoacán, por lo que les hizo un llamado a votar la reforma, especialmente a 
las 25 mujeres, sean o no del partido de Estado. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Se agudizará crisis de abastecimiento de agua en colonias de Morelia; 80 con escases 
https://www.contramuro.com/se-agudizara-crisis-de-abastecimiento-de-agua-en-colonias-
de-morelia-80-con-escases/ 
Con el nivel de agua al 50 por ciento en la presa de Cointzio y la Mintzita con baja 
producción del vital líquido, la crisis de abastecimiento de agua en colonias de Morelia se 
agudizará en 2024; actualmente son 80 las colonias que sufren la escases del vital líquido 
en la ciudad y la cifra podría crecer para el próximo año. A decir de Francisco Servín 
Barrera, subdirector de Distribución del Organismo Operador de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS), la paraestatal ya tiene problemas para 
abastecer a más del 12 por ciento del total de colonias que se atienden en la ciudad capital, 
lo que significa poco más de 80.  
 
Morelia sale de las 100 ciudades con más feminicidios a nivel nacional 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/26/morelia-sale-de-las-100-ciudades-con-mas-
feminicidios-a-nivel-nacional/ 
https://postdata.news/morelia-sale-de-las-100-ciudades-con-mas-feminicidios-a-nivel-
nacional/ 
Gracias al trabajo decidido del Gobierno Municipal que encabeza el Alcalde, Alfonso 
Martínez Alcázar, para que Morelia sea una ciudad segura para las y los morelianos, en el 
último reporte de la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, la capital de 
Michoacán salió de las 100 ciudades con presuntos feminicidios. Lo anterior representa un 
logro de suma relevancia, ya que al inicio de la presente Administración se recibió a Morelia 
en el tercer lugar nacional, y ahora se encuentra fuera de las cien ciudades a nivel nacional 
con delitos en contra de las mujeres.  
 

https://www.quadratin.com.mx/politica/impuestos-y-tarifas-de-gobierno-de-michoacan-aumentarian-4-5-en-2024/
https://www.quadratin.com.mx/politica/trabaja-seimujer-en-propuesta-de-reforma-para-despenalizar-el-aborto/
https://www.quadratin.com.mx/politica/trabaja-seimujer-en-propuesta-de-reforma-para-despenalizar-el-aborto/
https://www.contramuro.com/se-agudizara-crisis-de-abastecimiento-de-agua-en-colonias-de-morelia-80-con-escases/
https://www.contramuro.com/se-agudizara-crisis-de-abastecimiento-de-agua-en-colonias-de-morelia-80-con-escases/
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/26/morelia-sale-de-las-100-ciudades-con-mas-feminicidios-a-nivel-nacional/
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/26/morelia-sale-de-las-100-ciudades-con-mas-feminicidios-a-nivel-nacional/
https://postdata.news/morelia-sale-de-las-100-ciudades-con-mas-feminicidios-a-nivel-nacional/
https://postdata.news/morelia-sale-de-las-100-ciudades-con-mas-feminicidios-a-nivel-nacional/


 
 
 
 

                                                27 de noviembre de 2023 

Estamos conscientes de que hace falta mucho por hacer: Alfonso Martínez sobre la 
violencia contra las mujeres 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/estamos-conscientes-de-que-hace-falta-mucho-por-
hacer-alfonso-mart%C3%ADnez-sobre-la-violencia-contra-las-mujeres 
En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el 
presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, recalcó que aunque en el 
ayuntamiento han implementado distintas acciones para poder disminuir la violencia contra 
la mujer, están conscientes que de qué les falta mucho por hacer. Al acudir a la plática de 
la señora Verónica Villaseñor, madre de Jessica González, víctima de feminicidio, en el 
marco del 25 de noviembre, el alcalde apuntó que las autoridades, de los distintos niveles, 
deben reconocer qué es lo que sucede a nivel municipio, estatal y a nivel nacional, en un 
tema como es la violencia contra las mujeres.  
 
Molcajetes, artesanías y deliciosa gastronomía, en San Nicolas Obispo  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/molcajetes-artesanias-y-deliciosa-
gastronomia-en-san-nicolas-obispo/ 
https://postdata.news/molcajetes-artesanias-y-deliciosa-gastronomia-en-san-nicolas-
obispo/ 
Este sábado, el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, realizó la inauguración 
oficial de la 8ª Feria del Molcajete, un evento que reúne las mejores piezas artesanales y 
una gastronomía sin igual. En su mensaje inaugural, el Alcalde invitó a disfrutar de esta 
Feria, en la que se pueden encontrar molcajetes de diferentes tamaños y formas, todos 
ellos, elaborados de forma artesanal.  
 
No prevé Morelia creación de nuevos impuestos y derechos para 2024  
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-preve-morelia-creacion-de-nuevos-impuestos-
y-derechos-para-2024/ 
Morelia no prevé la creación de nuevos impuestos y derechos para 2024, como tampoco 
un aumento en las tasas contributivas, refirió Héctor Gómez Trujillo, tesorero municipal. 
Detalló que la propuesta aprobada por el Cabildo capitalino y enviada al Congreso del 
Estado solo considera un ajuste inflacionario al alza. Este asciende al cuatro por ciento, en 
el caso del agua potable, y al cinco por ciento, para otros conceptos, como el impuesto 
predial.  
 
Prevén descuentos del predial de hasta el 10% para 2024 en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/preven-descuentos-del-predial-de-hasta-el-10-
para-2024-en-morelia/ 
Morelia prevé descuentos entre cinco y 10 por ciento sobre la base del impuesto predial a 
aplicar en 2024, durante el primer bimestre, señaló Héctor Gómez Trujillo, tesorero 
municipal. Indicó que la propuesta de presupuesto de ingresos 2024 del municipio, que 
actualmente se encuentra ante el Congreso local, comprende la posibilidad de otorgar 
descuentos por hasta 10 por ciento sobre la contribución a los pagadores del impuesto 
predial que se encuentren al día.   
 
Como Alcalde, haré lo necesario para que recursos lleguen a Morelia: Alfonso 
Martínez 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/como-alcalde-hare-lo-necesario-para-
que-recursos-lleguen-a-morelia-alfonso-martinez/ 

https://mimorelia.com/noticias/morelia/estamos-conscientes-de-que-hace-falta-mucho-por-hacer-alfonso-mart%C3%ADnez-sobre-la-violencia-contra-las-mujeres
https://mimorelia.com/noticias/morelia/estamos-conscientes-de-que-hace-falta-mucho-por-hacer-alfonso-mart%C3%ADnez-sobre-la-violencia-contra-las-mujeres
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/molcajetes-artesanias-y-deliciosa-gastronomia-en-san-nicolas-obispo/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/molcajetes-artesanias-y-deliciosa-gastronomia-en-san-nicolas-obispo/
https://postdata.news/molcajetes-artesanias-y-deliciosa-gastronomia-en-san-nicolas-obispo/
https://postdata.news/molcajetes-artesanias-y-deliciosa-gastronomia-en-san-nicolas-obispo/
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-preve-morelia-creacion-de-nuevos-impuestos-y-derechos-para-2024/
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-preve-morelia-creacion-de-nuevos-impuestos-y-derechos-para-2024/
https://www.quadratin.com.mx/principal/preven-descuentos-del-predial-de-hasta-el-10-para-2024-en-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/principal/preven-descuentos-del-predial-de-hasta-el-10-para-2024-en-morelia/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/como-alcalde-hare-lo-necesario-para-que-recursos-lleguen-a-morelia-alfonso-martinez/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/como-alcalde-hare-lo-necesario-para-que-recursos-lleguen-a-morelia-alfonso-martinez/


 
 
 
 

                                                27 de noviembre de 2023 

El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, ratificó que como Alcalde, hará todo lo 
necesario para que a Morelia le vaya bien y que reciba los recursos que le corresponden. 
En entrevista, destacó la importancia de mantener una buena comunicación con los 
distintos niveles de Gobierno y que no haya diferencias entre autoridades. En este sentido, 
el Alcalde agradeció el apoyo brindado por el Gobierno del Estado, que donó una patrulla y 
equipo de cómputo para atender el tema de la Violencia de Género. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Estudiantes de Michoacán aprenderán robótica jugando con legos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/estudiantes-de-michoacan-aprenderan-
robotica-jugando-con-legos/ 
Con el apoyo de la Fundación Lego y Grupo RobotiX, la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE) entregará a escuelas materiales First Lego League, como parte de una propuesta 
lúdica para desarrollar el interés y competencia de niñas, niños y jóvenes mediante un 
aprendizaje práctico y divertido. “Nos da mucho gusto que fundaciones tan importantes se 
sumen al trabajo a favor de la educación, el poder llevar a las escuelas lo que significa Lego 
para los procesos de aprendizaje es invaluable, es de gran ayuda para el desarrollo de 
habilidades de las y los niños. Hagamos todo para que este material rinda, cuidémoslo, que 
nos dure mucho”, comentó la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar.  
 
Iremos hasta el Poder Judicial para que se respete Ley Orgánica de la UMSNH: 
consejera universitaria cesada 
https://moreliactiva.com/iremos-hasta-el-poder-judicial-para-que-se-respete-ley-organica-
de-la-umsnh-consejera-universitaria-cesada/ 
La consejera universitaria cesada de la Facultad de Salud Pública, María Fernanda 
Sánchez Aguilar, demandó a la Universidad Michoacana que se respete la Ley Orgánica 
Universitaria y que invalide su cese del cargo de consejera universitaria. Esto, toda vez que 
fueron cesados al menos una quincena de estudiantes por haber terminado su carrera y 
encontrarse como estudiantes pasantes.  
 
ENTREVISTA | Macedo Negrete acusa al SNTE de buscar conflicto interno 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/entrevista-macedo-negrete-
acusa-al-snte-de-buscar-conflicto-interno/ 
Juan Macedo Negrete, hasta hace unos días oficialmente el líder de la Delegación D-III-6, 
señaló que no se retirará del cargo, ya que fue ratificado en una asamblea delegacional y 
destacó que es la Comisión Ejecutiva del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), que dirige Héctor Astudillo García, la que “busca provocar un escenario 
de confrontación interna para evitar que en Michoacán se avance en la búsqueda de 
establecer un congreso estatutario que unifique a todo el magisterio”. En entrevista con La 
Voz de Michoacán tras la asamblea realizada en la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE) y que paralizó las actividades en la dependencia ese día, el líder sindical local 
compartió sus reflexiones sobre los acuerdos del día y la postura ante la determinación de 
la Comisión Ejecutiva de la Sección 18 del SNTE de colocar un “delegado interino” en lo 
que se lanza la convocatoria para el relevo en la dirigencia delegacional.  
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Estudiantes de secundaria de LC, campeones nacionales de Física 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/26/estudiantes-de-secundaria-de-lc-campeones-
nacionales-de-fisica/ 
La Costa Michoacana puede presumir tener entre sus aulas a medallistas del Concurso 
Nacional de Talentos en Física 2023 nivel secundarias, a quienes reconoció la titular de la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar. Algunos de los 
medallistas son alumnos de la Escuela Secundaria Técnica No. 110 de Lázaro Cárdenas: 
Perla Carolina Villafán Aguilar, Ximena Monimar Armendáriz Arreola y Brandon García 
Mercado, quienes obtuvieron plata a nivel nacional. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Aplicación de Encuesta de Salud Mental y Adicciones con avance del 42%: SSM 
https://indiciomich.com/aplicacion-de-encuesta-de-salud-mental-y-adicciones-con-avance-
del-42-ssm/ 
Michoacán recibe visita de supervisión del Observatorio Mexicano de Salud Mental y 
Consumo de Drogas, para constatar los avances en la conformación de la Encuesta 
Nacional de Salud Mental y Adicciones 2023 (Enasama), donde hasta el día de hoy se tiene 
avance del 42 por ciento con 681 aplicaciones. En el estado su aplicación la encabeza la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), y se realiza de manera paralela en todo el país 
por indicaciones de la Comisión Nacional de Salud Mental y Adicciones (Conasama), con 
apoyo de profesionales en el tema y Michoacán no es la excepción.  
 
IMSS sin quejas por abusos en contra de mujeres 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/26/imss-sin-quejas-por-abusos-en-contra-de-
mujeres/#google_vignette 
El dirigente estatal del sindicato nacional de los trabajadores del Seguro Social, Juan 
Gerardo García González señaló que hasta el momento no se han presentado ninguna 
queja de abuso en contra de alguna mujer trabajadora del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) Michoacán. Indicó que en el marco de la conmemoración del día Internacional 
de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, han sido constantes las acciones que se 
han trabajado al interior de los centros de trabajo para brindar la mayor seguridad a las 
mujeres que ahí laboran.  
 
SSM mantiene capacitación constante a 77 parteras tradicionales 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/26/ssm-mantiene-capacitacion-constante-a-77-
parteras-tradicionales/ 
Con el propósito de brindar a las mujeres atención durante el embarazo y parto con trato 
humano y seguro, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), capacita de manera 
permanente a las 77 parteras tradicionales adscritas a la institución. Es así, que las parteras 
o parteros reciben orientación sobre principios básicos de la práctica de la obstetricia, para 
poder proporcionar la asistencia adecuada y ejecución de medidas de emergencia a las 
mujeres embarazadas.  
 
Invita SSM a padres y madres de familia, inculcar hábitos saludables 
https://indiciomich.com/invita-ssm-a-padres-y-madres-de-familia-inculcar-habitos-
saludables/ 
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El Centro de Salud Urbano “José Álvarez Amézquita”, refuerza la estrategia de prevención 
y control de diabetes en población infantil, mediante un esquema enfocado a los buenos 
hábitos alimenticios y la activación física. Lo anterior, derivado a que las enfermedades 
crónico degenerativas generalmente se encuentran asociadas a factores como el 
sobrepeso y la obesidad, por lo que en cada consulta médica se analiza la situación del 
paciente, donde se les practican análisis de laboratorio, se envían a nutrición y psicología. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Diputado se suma a denuncias de empresarios contra elementos de seguridad en 
Michoacán 
https://www.contramuro.com/diputado-se-suma-a-denuncias-de-empresarios-contra-
elementos-de-seguridad-en-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-enfrentan-a-golpes-civiles-y-miembros-de-la-
gc-en-uruapan/ 
El diputado federal de Morena, Carlos Manzo Rodríguez, se sumó a las denuncias que el 
sector empresarial ha hecho públicas en varias ocasiones, contra los elementos de 
seguridad en Michoacán. Fue durante la noche de ayer sábado, que el legislador morenista 
aseguró que “la peor organización criminal que está operando en Michoacán se llama 
Guardia Civil”. Al relatar el incidente en el que estuvo involucrado y por el cual, fue detenido 
para posteriormente ser liberado gracias a la presión social de un sector uruapense que lo 
respalda.  
 
Director de la Policía Municipal de Contepec es asesinado a balazos, en Zamora 
https://indiciomich.com/director-de-la-policia-municipal-de-contepec-es-asesinado-a-
balazos-en-zamora/ 
https://primeraplana.mx/archivos/961660 
El Director de la Policía del municipio de Contepec fue asesinado a balazos la madrugada 
de este domingo, en el Fraccionamiento Valle Dorado de la ciudad de Zamora. La Fiscalía 
General del Estado ya investiga el crimen. Fue al filo de 03:00 horas, cuando en el número 
de emergencias se recibió el reporte sobre un hombre tirado en la calle Cerro de Tancitaro 
esquina con Lázaro Cárdenas.  
 
Encuentran cuerpo en la carretera Morelia-Maravatío 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/encuentran-cuerpo-en-la-carretera-morelia-
maravatio-11061757.html 
El cuerpo de un hombre fue encontrado este domingo a la orilla de la carretera Morelia-
Maravatío, informaron fuentes policiales. El hallazgo fue en el kilómetro 149, cerca de la 
localidad Las Encinillas, del municipio de Charo. El cadáver estaban envuelto en cobijas y 
en avanzado estado de putrefacción. Hasta el momento se desconoce la identidad de la 
víctima.  
 
Atacan a balazos a dos muchachos de 18 y 16 años de edad en Zamora, uno de estos 
murió 
https://moreliactiva.com/atacan-a-balazos-a-dos-muchachos-de-18-y-16-anos-de-edad-
en-zamora-uno-de-estos-murio/ 
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Un muerto y un herido de gravedad fue el saldo que dejó un ataque armado esta tarde en 
esta ciudad, el infortunado se encuentra en calidad de desconocido. Este hecho quedó 
registrado al filo de las 18:00 horas de este sábado sobre el camino a Linda Vista, a la altura 
del fraccionamiento Campestre San José de esta municipalidad. Al lugar se constituyeron 
rápidamente los elementos de Seguridad Pública Municipal y Guardia Civil, quienes 
cerraron las calles aledañas ya que estaban varios cartuchos percutidos calibre .9 
milímetros.  
 
Matan a balazos a un hombre, en la comunidad de Caltzontzin 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/matan-a-balazos-a-un-hombre-en-la-
comunidad-de-caltzontzin/ 
Minutos antes de las 15:00 horas, esta persona caminaba sobre la avenida Lázaro 
Cárdenas, cuando sorpresivamente fue agredida a tiros por presuntos pistoleros que 
después escaparon, al parecer a bordo de una motocicleta. Tras el reporte, paramédicos 
de primera respuesta arribaron al lugar pero nada pudieron hacer por salvar la vida de esta 
persona; su identidad es desconocida hasta el momento.  
 
Atentado a balazos en la Nopalera Oriente deja dos hombres muertos 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/25/atentado-a-balazos-en-la-nopalera-oriente-deja-
dos-hombres-muertos/ 
La noche de este sábado, delincuentes armados balearon a dos hombres en las 
inmediaciones de la colonia Nopalera Oriente de la ciudad de Apatzingán, uno de los 
ofendidos murió en el lugar de los hechos, mientras que el segundo pereció al llegar a un 
hospital. Según los primeros datos sobre el doble homicidio se pudo conocer que ambos 
sujetos se encontraban por fuera de una tienda de la calle Mariano Matamoros, hasta donde 
llegaron los pistoleros y les dispararon en al menos 9 ocasiones.  
 
Se registra riña entre 2 hombres en Morelia; hay 1 muerto 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/26/se-registra-rina-entre-2-hombres-en-morelia-hay-
1-muerto/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/rina-entre-2-hombres-deja-un-muerto-
en-morelia/ 
Dos hombres protagonizaron una riña y uno de ellos asesinó al otro con un arma blanca, 
hecho que ocurrió la mañana de este domingo en el fraccionamiento moreliano Misión San 
Diego, informaron autoridades policiales. El homicidio se registró en la calle Cerrada de la 
Salceda. Trascendió que unos vecinos reportaron el pleito entre los citados individuos y 
minutos después arribaron unos patrulleros, pero uno de los involucrados estaba tirado y 
sin signos vitales.  
 
Guardia Civil desactiva palenque clandestino en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/26/guardia-civil-desactiva-palenque-clandestino-en-
michoacan/ 
La Guardia Civil de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informa sobre la cancelación 
de un palenque clandestino en la carretera Morelia-Toluca, perteneciente a este municipio 
de Hidalgo. Durante los recorridos de prevención y disuasión del delito en la cabecera 
municipal, los uniformados recibieron una denuncia ciudadana, que alertaba sobre la 
realización de un evento de pelea de gallos clandestino a las orillas de la vialidad antes 
mencionada.  
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En Michoacán son pocos funcionarios que no hacen declaraciones: FGR  
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-michoacan-son-pocos-funcionarios-que-no-
hacen-declaraciones-fgr/ 
Sin dar a conocer las cifras exactas, el titular del Órgano Interno de Control, de la Fiscalía 
General de la República, Arturo Serrano Meneses, dio a conocer que en Michoacán es poca 
la incidencia de funcionarios que no hacen sus declaraciones patrimoniales. Durante su 
estancia en la ciudad, con motivo de la incineración de drogas, declaró, “es poca la 
incidencia en el estado, en términos generales tengo poca incidencia en cuanto a 
declaraciones patrimoniales y han bajado por acoso”. 
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